

Au fil de l'Évangile du samedi : Ruminer la Parole de Dieu

Commentaire pour le samedi de la 23ème semaine du temps ordinaire. "Quiconque vient à moi, écoute mes paroles et les met en pratique (...) ressemble à celui qui construit une maison. Il a creusé très profond et il a posé les fondations sur le roc. Quand est venue l'inondation, il n'a pas pu l'ébranler parce qu'elle était bien construite.". Mettre nos idéaux en Dieu peut parfois nous coûter, comme creuser dans la roche, mais c'est ce qui

nous donnera un bonheur
qu'aucune inondation ne peut
emporter.

Évangile (Luc 6, 43-49)

En ce temps-là, Jésus disait à ses
disciples :

« Un bon arbre ne donne pas de fruit pourri ; jamais non plus un arbre qui pourrit ne donne de bon fruit. Chaque arbre, en effet, se reconnaît à son fruit : on ne cueille pas des figues sur des épines ; on ne vendange pas non plus du raisin sur des ronces. L'homme bon tire le bien du trésor de son cœur qui est bon ; et l'homme mauvais tire le mal de son cœur qui est mauvais : car ce que dit la bouche, c'est ce qui déborde du cœur. Et pourquoi m'appelez-vous en disant : “Seigneur ! Seigneur !” et ne faites-vous pas ce que je dis ? Quiconque vient à moi, écoute mes paroles et les met en pratique, je vais

vous montrer à qui il ressemble. Il ressemble à celui qui construit une maison. Il a creusé très profond et il a posé les fondations sur le roc. Quand est venue l'inondation, le torrent s'est précipité sur cette maison, mais il n'a pas pu l'ébranler parce qu'elle était bien construite. Mais celui qui a écouté et n'a pas mis en pratique ressemble à celui qui a construit sa maison à même le sol, sans fondations. Le torrent s'est précipité sur elle, et aussitôt elle s'est effondrée ; la destruction de cette maison a été complète. »

Commentaire

Le chapitre 6 de l'Évangile de Luc, dense et simple à la fois, qui montre la voie à tous les disciples du Christ, se termine par cet ensemble d'enseignements.

Que les paroles de Jésus sont belles : "L'homme bon, du bon trésor de son cœur, fait sortir ce qui est bon", et ce malgré le fait que la vie ne manque pas de souffrances, de doutes ou de catastrophes comme l'inondation qui balaie champs et maisons. Mais l'homme de bien, celui qui a dans son cœur les paroles et la vie du Seigneur, est capable de sortir victorieux de toute épreuve, car la Parole du Seigneur est une grâce qui fortifie et illumine. Et même au milieu de la difficulté ou de la souffrance, la foi demeure, grandit et porte des fruits abondants : elle fait ressortir le bien qui se trouve dans son cœur.

Combien cela nous aide de creuser au fond de notre cœur, afin que les enseignements du Christ puissent pénétrer tout en profondeur ! Les méditer continuellement dans la prière, les apprendre, en connaître le sens, demander à l'Esprit Saint de

nous les rappeler et demander à Marie, qui a fait de sa vie un "qu'il me soit fait selon ta parole", de nous aider à prendre et à reprendre la décision la plus importante de notre vie : désirer faire la volonté de Dieu toujours et en tout.

Antonio Martí // Photonaj -
Getty Images

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ca/gospel/au-fil-de-levangile-du-samedi-ruminer-la-parole-de-dieu/> (29/01/2026)